

Des membres de la Fnaca évoquent la guerre d'Algérie avec des écoliers

Vendredi 4 juin, les écoliers de CM2 de Barraux et leur enseignante, Madame Colas, ont accueilli des représentants de la Fédération nationale des anciens combattants d'Algérie, Maroc et Tunisie (Fnaca), pour évoquer la guerre d'Algérie.

Henri Foltz, président du comité de la Fnaca de Barraux, et Pascale Colombo, secrétaire du comité, étaient aux côtés de Daniel Wojkowiak, secrétaire général de la Fnaca à Grenoble et Paris.

Pascale Colombo a retracé les grandes étapes de la guerre d'Algérie.

Daniel Wojkowiak, quant à lui, a tenu en haleine les enfants en racontant son parcours : « J'ai été quatre mois chasseur alpin en Isère, puis on m'a envoyé en Algérie, où j'ai passé 24 mois. J'ai été blessé dans un camion GMC, qui a sauté sur une mine alors qu'il transportait 16 hommes au lieu des 8 prévus, avec les 8 hommes d'un camion qui avait sauté la veille. »

Retracer l'histoire

Il poursuit : « Je n'ai pas eu droit d'être rapatrié sanitaire. J'ai dû attendre un an pour rentrer en permission. À l'hô-

pital militaire de Grenoble, un colonel a décidé de me renvoyer pour plus de 6 mois en Algérie, où je n'ai rien fait puisque j'étais toujours blessé ! On n'avait pas le droit à la médecine militaire car le conflit en Algérie n'était pas reconnu comme une guerre. »

Henri Foltz, pour sa part, reconnaît avoir eu « la chance d'être revenu, sans blessure. J'ai été appelé directement en Algérie. J'ai passé 28 mois là-bas. J'ai eu ma première permission au bout d'un an et demi. J'ai été chauffeur d'un colonel et de sa famille à Alger, puis chauffeur de car



Les élèves de CM2 de Barraux ont accueilli les représentants de la Fnaca vendredi 4 juin.

quand j'ai été trop gradé. »

Daniel Wojkowiak a rappelé que la Fnaca a été créée

pour faire reconnaître des droits aux combattants de la guerre d'Algérie.